
Подготовка к 
ЕГЭ

Задание 14



Формулировка задания:

•Определите предложение, в 
котором оба выделенных слова 
пишутся СЛИТНО. Раскройте 
скобки и выпишите эти два 
слова.



Что требуется от ученика:

•Определить, как в каждом из 
предложений – слитно, раздельно или 
через дефис – пишутся 
производные предлоги, 
наречия,
 союзы, 
и выбрать правильный вариант ответа.



Правописание 
производных 
предлогов



Производные 
предлоги

Существительное 
с предлогом

В  ТЕЧЕНИЕ В  ТЕЧЕНИИ
Значение временной 
протяженности, отвечает на 
вопросы: Как долго? Когда?
Идущее следом 
существительное имеет 
значение времени.

= В ПРОДОЛЖЕНИЕ

Между предлогом В 
и сущ. ТЕЧЕНИИ 
можно вставить 
имя прилагательное

(Когда?) В течение всего 
года усердно занимался.
В продолжение всего года 
усердно занимался.

Неожиданные изменения 
произошли в течении 
болезни. 
Неожиданные изменения 
произошли в пристально 
изучаемом течении 
болезни.



Производные 
предлоги

Существительное с 
предлогом

ВСЛЕДСТВИЕ В  
СЛЕДСТВИИ

=  ИЗ-ЗА  !
Между предлогом В и сущ. 
СЛЕДСТВИЕ можно 
вставить имя 
прилагательное

Указывает на причину.

Вследствие (из-за) 
сломанной руки я 
подолгу не мог 
посещать школу.

В следствии по 
делу …
В небезызвестном 
следствии по 
делу…



Запомните!

ВПОСЛЕДСТВИИ
= потом

Впоследствии он не раз 
вспоминал 
о школе.



Производные 
предлоги

Существительное с 
предлогом

НАВСТРЕЧУ НА ВСТРЕЧУ
=  К  

        НА  ВСТРЕЧУ  С …

Значение 
направления, «в 
сторону…»

ВСТРЕЧА = собрание, 
свидание…

Навстречу мне (= ко 
мне, в мою сторону) 
шел директор.

Я решил пойти на 
встречу с 
друзьями.



Производные 
предлоги

Существительное с 
предлогом

ВВИДУ ИМЕТЬ В 
ВИДУ

= ИЗ-ЗА  Устойчивое сочетание 
пишется в 3 слова.

= по причине

ВВИДУ (=из-за) дождя 
экскурсия не 
состоялась.



Производные 
предлоги

Существительное с 
предлогом

НАСЧЕТ НА  СЧЕТ
= об, о  Между предлогом НА и сущ. 

СЧЕТ можно вставить 
прилагательное или мест.

Мы договорились 
НАСЧЕТ (=об) 
экскурсии.

Деньги поступили 

НА  СЧЕТ фонда.
Деньги поступили 
НА указанный СЧЕТ 

фонда.



Запомните!

• Предлог  за  счёт  
всегда пишется раздельно!

Я достиг высоких 
результатов за счёт 
собственных усилий.



Производные 
предлоги

Существительное 
с предлогом

НАПОДОБИЕ НА  ПОДОБИЕ
= вроде ПОДОБИЕ

               = 
сходство

Мы соорудили 
что-то 

НАПОДОБИЕ 
(=вроде) шалаша.

Задача
 НА ПОДОБИЕ 
треугольников

…



Запомните!

1)  Предлог  В СВЯЗИ С  
пишется раздельно!

В связи с отъездом



Запомните!

2)  Предлоги  В МЕРУ, В 
СИЛУ  пишутся раздельно!

в меру своих возможностей,
в силу обстоятельств



Запомните!

3)  Предлог  В  
ЗАКЛЮЧЕНИЕ          
           пишется раздельно!

= в итоге, под конец.

В  заключениЕ хочется 
подытожить сказанное…



Запомните!

4)  Предлог  В  ОТЛИЧИЕ  
       от кого-то, от чего-
то         
           пишется раздельно!

В  отличиЕ от меня, моя 
сестра учится на 

пятерки.



Производный 
предлог

Деепричастие

НЕСМОТРЯ  
НА

НЕ  СМОТРЯ

= хотя, 
вопреки…  = не глядя

Пошли в город, 
НЕСМОТРЯ  НА 

(=вопреки) дождь.

Шел, НЕ 
СМОТРЯ (= не 
глядя) 
на прохожих.



Правописание 
союзов

 и омонимичных 
частей речи



• Союзы
ЧТОБЫ, ТОЖЕ, ТАКЖЕ, 
ЗАТО, ПРИТОМ, ПРИЧЁМ, 
ОТТОГО 
пишутся слитно, 

их можно заменить синонимами 
той же части речи.



• Слова др.частей речи
ЧТО  БЫ, ТО  ЖЕ, ТАК  ЖЕ, 
ЗА  ТО, ПРИ  ТОМ, ПРИ  ЧЁМ, 
ОТ  ТОГО 
пишутся раздельно, 

состоят из двух компонентов: 
один из них можно либо убрать из 
предложения, 
либо переставить в другое место.



Союз Местоимение с 
частицей

ЧТОБЫ ЧТО  БЫ
1. БЫ нельзя 
убрать или 
переставить.
2. = для того 
чтобы

1. БЫ можно 
убрать или 
переставить.
2.  ЧТО можно 
наполнить сод-ем, 
заменить сущ.

Я зашел, чтобы 
(=для того 

чтобы) обсудить 
с тобой проблему.

Я спросил, что бы 
(книгу) мне 
почитать.



Союз Местоимение, 
наречие с частицей

ТОЖЕ, 
ТАКЖЕ

ТО ЖЕ, ТАК ЖЕ

1. ЖЕ нельзя 
убрать или 

переставить.
2. = И

1. БЫ можно убрать 
или переставить.

2.  Задаем вопрос:  
ТО (какое?), 
ТАК (как?)

Я тоже (=и я) 
прочитал этот 

рассказ.

Сегодня на улице 
так же (как?) 
ветрено, как и 
вчера.



Запомни правописание 
следующих 

сочетаний слов!

• ТО ЖЕ, ЧТО…
• ТО ЖЕ САМОЕ
• ОДНО И ТО ЖЕ
• ТОЧНО ТАК ЖЕ, КАК…
• ВСЁ ТАК ЖЕ
• ВСЁ ТО ЖЕ



Союз Местоимение с 
предлогом

ЗАТО ЗА  ТО

= НО
 ТО  легко заменить 
существительным 
или прилагательным.

Встретиться не 
удавалось, 

зато (=но) письма 
писали часто.

Не берись 
за то(=чужое) дело.
Не берись за то (=за 
дело), что тебе не 
по силам.



Союз Местоимение с 
предлогом

ПРИТОМ, 
ПРИЧЕМ

ПРИ  ТОМ
ПРИ  ЧЕМ

=  к тому же, 
вместе с тем

 В вопросе или ответе 
ПРИ ЧЕМ  пишется  
                  р а з д е л ь н о .

Работа шла 
успешно, 

притом (=к тому 

же) быстро.

При чем здесь 
Петров? – Ни при 
чем.

При том (при 
старом) доме есть 
пристройка.



Вводное слово Наречие  с союзом

ИТАК И  ТАК

=  подводя итог, 
следовательно

 
Задаем вопрос:
ТАК (Как?
         В какой степени?)

Итак, начнем урок. Мы устали и так 
(как?) замерзли, что 

решили вернуться.



Союз Предлог с 
местоимением

ОТТОГО ОТ  ТОГО

=  так как Местоимение легко 
заменить существительным.

Значение 
ПРИЧИНЫ!

Неудачи происходят 
оттого, что (=так 
как) вы несерьезно 

относитесь к работе..

От того (= от 
поступка), что он 
сделает, зависит 

многое.



Слитное и раздельное 
правописание 
наречий



С Л И Т Н О :
1) Наречия, в состав которых входят слова, которые 

в современном р.яз. не употребляются.

ВДРЕБЕЗГИ,
НАТОЩАК, 
ИСПОДТИШКА, 
ИСПОДЛОБЬЯ, 
ВДОГОНКУ, 
ДОТЛА, 
ЗАПАНИБРАТА, 

НАСМАРКУ,
НЕВПОПАД, 
ПОНАСЛЫШКЕ, СПРОСОНЬЯ, 
СПОЗАРАНКУ, НАСПЕХ, НАУГАД, 
НЕВДОМЁК.



С Л И Т Н О :

2) Наречия на –ую:

Зачастую, 
врассыпную, 
врукопашную, 
вплотную.

КРОМЕ:   на боковую, 
                 на попятную, 
                 в открытую, 
                 на мировую.



Наречия с корнями 
-верх-, 
   -низ-, 
      -высь-, 
          -глубь-, 
                -даль-, 
                      -начал-



С Л И Т Н О
(наречие)

Р А З Д Е Л Ь Н О 
(СУЩ.)

Если к ним  
н е т  

пояснительных 
слов! 

Если к ним  
 е с т ь 

пояснительные слова!

Подумай сначала С начала лета

Смотрел вдаль Смотрел в даль 
моря

Нырнул вглубь Нырнул в глубь 
озера



С Л И Т Н О :

3) Наречия , образованные 
соединением 
В, НА с собирательными 
числительными:
Втроем,
  всемером,
           надвое,
                  вдвое,
                       втрое...

ЗАПОМНИ!   По двое, 
                              по трое, 
                                      по одному, 
                                               поодиночке.



С Л И Т Н О :

4) Наречия с В и конечным слогом –КУ                  
          вдогонку,
                 всухомятку,
                           вприпрыжку

ЗАПОМНИ!   В диковинку, 
                              в рассрочку, 
                                      в насмешку.
                                               



С Л И Т Н О :

5) Наречия, если между приставкой и 
сущ., от которого образовано наречие,
 не может быть вставлено 
прилагательное
         

 вслух, назло…



С Л И Т Н О :

6) Наречия, образованные
    соединением предлогов-приставок
    с прилагательными
 
подолгу ( по + долгий)
изредка ( из + редкий)
досыта (до + сытый)
помногу ( по + многий)



Р А З Д Е Л Ь Н О:

1)Наречия, если предлог-приставка 
оканчивается на согласную, 
а исходное слово начинается на 
гласную букву:
 
В охапку
В обтяжку
Без оглядки
Без удержу
В упор
В отместку



Р А З Д Е Л Ь Н О:

2)Наречия на –АХ, обозначающие 
состояние, место, время:

В сердцах
В головах
В потемках и др.

Кроме:

Впотьмах, впопыхах, 
второпях



РАЗДЕЛЬНО:
3) Наречия, правописание которых 
следует запомнить:

 
До смерти, до упаду, 

на лету, с налету, с лету, 
на ходу, с размаху, 

с разбегу, на миг (НО: вмиг), 
на скаку, на глазок, под силу,
 по двое, по трое, за границу, 
за границей, под мышкой.



ЧЕРЕЗ ДЕФИС:

Наречия, образованные от местоимений и 
прилагательных с помощью приставки ПО- 
и оканчивающихся на: -ОМУ, -ЕМУ, -ЦКИ, -
СКИ, ЬИ:

Выполнил по-своему
Жить по-новому
Кофе по-турецки
Говорить по-французски
Выть по-волчьи
Исключение:
По одному,  поэтому



ЧЕРЕЗ ДЕФИС:

Слова, образованные с помощью 
суффиксов 

–ТО, -ЛИБО, -НИБУДЬ или приставки КОЕ-:

что-нибудь, когда-то, зачем-либо, кое-
кто 



Распространенные ошибки:

КАК  БУДТО
КАК БУДТО пишем мы в два слова
И дефиса никакого.

ВСЛЕДСТВИЕ
ВСЛЕДСТВИЕ – «из-за» – ясно вполне:
Слитно напишем, конечная Е.

ВПОСЛЕДСТВИИ
Наречие,   = потом.


